VorlagenNr. 2446/2020-2025



An die

Vorsitzende des Jugendhilfeausschuss

Frau Regine Weißenfeld

Bielefeld, 20.09.2021

Antrag zur JHA-Sitzung am 29.9.2021

für die finanzielle Förderung von Luftfiltern in den Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit (OKJA) und den Stadtteileinrichtungen

Sehr geehrte Frau Weißenfeld,

hiermit beantragen wir, dass der Jugendhilfeausschuss

- a. die Verwaltung damit beauftragt, den Bedarf und die Kosten zu ermitteln für die Installierung raumtechnischer Luftfilteranlagen oder wahlweise für den Einsatz mobiler Luftfilter in den Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit und den Stadtteileinrichtungen;
- b. die Verwaltung damit beauftragt, dem JHA schnellstmöglich einen Weg zur Finanzierung von fest installierten und mobilen Luftfilter vorzuschlagen, so dass der Einsatz der Luftfilter bald gelingen kann;
- c. beschließt, dass für die Anschaffung von festinstallierten und mobilen Luftfiltern, in den Einrichtungen der OKJA und in den Stadtteileinrichtungen, Haushaltsmittel für 2021 und 2022 eingeplant werden.

Begründung

In Bezug auf die Kindertagesstätten und die Schulen ist bereits der Anspruch formuliert worden, dass Infektionsschutz und Bildungsgerechtigkeit miteinander einhergehen müssen. Der gleiche Anspruch muss aus unserer Sicht auch in Bezug auf die Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit gelten. Junge Menschen brauchen die verlässlichen, unterstützenden Strukturen, die ihnen die Kinder- und Jugendarbeit bietet. Deshalb ist dafür Sorge zu tragen, dass die Kinder- und Jugendeinrichtungen in den kommenden Monaten oder sogar Jahren der Pandemie geöffnet sein können, und dies unter Wahrung der höchst möglich zu erlangenden Sicherheit in infektiologischer Hinsicht.

Wie sehen bei den Kinder- und Jugendeinrichtungen ausdrücklich einen Bedarf für den Einsatz von Luftfiltern. Typisches Kennzeichen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit ist ein Wechsel der Teilnehmenden; das heißt, die Gruppen der Besucher*innen setzten sich täglich neu zusammen. Selbstverständlich gelten Hygieneregeln, doch die Nutzung eines Luftfilters könnte deutlich dazu beitragen, die Aerosole und damit die Übertragungswahrscheinlichkeit zu reduzieren.

gez. Regina Puffer

Mädchentreff Bielefeld e.V.

stellvertretende Vorsitzende, Bielefelder Jugendring